



Internacional de la Educación  
América Latina  
IEAL

# Reporte de Coyuntura

20 de enero de 2022

---

## Argentina

Covid-19 Casos: 7,197,323

Covid-19 Muertes: 118,231

### Los gremios repudiaron el clasismo de Soledad Acuña: "Es parte del ADN del PRO"

Los gremios docentes repudiaron las [expresiones de la ministra de Educación de la Ciudad de Buenos Aires](#), Soledad Acuña, quien consideró durante una entrevista radial que ya "es tarde" para buscar a los chicos que dejaron la escuela durante la pandemia porque, a su entender, "seguramente estarán perdidos en los pasillos de una villa o ya cayeron en actividades del narcotráfico".

Críticas a Soledad Acuña por sus "declaraciones clasistas"

Una de las primeras en salir a cuestionar a la ministra fue la secretaria general del gremio docente UTE-Ctera, Angélica Graciano, quien opinó que la afirmación de la funcionaria sobre los jóvenes que dejaron la escuela fue "sumamente discriminativa y clasista". Acuña "muestra realmente una discriminación de clase muy complicada", insistió la sindicalista.

"Como responsable del Ministerio de Educación tendría que preguntarse [qué estuvieron haciendo todo este tiempo](#) porque, según lo que han dicho, ellos no han perdido un solo día de clases", apuntó

Graciano, y reflexionó: "es inexplicable que salga a hablar como si no tuviera nada que ver en la conducción del ministerio, como si estuviera por afuera".

La cartera de Educación porteña, recordó en ese sentido, "no ha tenido políticas proactivas para que los jóvenes estén en las escuelas, no han distribuido las [computadoras en cuanto a conectividad](#)" y "tampoco desarrollaron programas complementarios para el apoyo de la escolaridad".

<https://www.pagina12.com.ar/396324-los-gremios-repudiaron-el-clasismo-de-soledad-acuna-es-parte>

---

## Bolivia

Covid-19 Casos: 763,392

Covid-19 Muertes: 20,291

## Evo denuncia participación de Gobiernos regionales en golpe de 2019

El líder del Movimiento al Socialismo (MAS), Evo Morales precisó este miércoles que el golpe de Estado de 2019 en Bolivia representó una nueva estrategia del antiguo Plan Cóndor, denunciando la participación de Gobiernos como Brasil, Ecuador y Argentina en el rompimiento del hilo constitucional en el país.

"Por admisión de un presidente ultraderechista se comprueba que gobiernos de Brasil, Ecuador y Argentina que estaban sometidos a Estados Unidos (EE.UU.), conspiraron y colaboraron con el golpe de Estado en Bolivia que derivó en persecución, masacres y corrupción. Es el Plan Cóndor del Siglo XXI", remarcó el político boliviano.

De igual manera, Evo Morales exigió "una profunda investigación" de este suceso catalogado por él como criminal contra la democracia y la paz en América Latina. "Es hora de poner un alto a golpes militares, congresales, judiciales y anticonstitucionales que patrocina EE.UU. para someter a los pueblos y saquear recursos naturales" subrayó el exmandatario.

<https://www.telesur.tv/news/bolivia-evo-morales-denuncia-gobiernos-regionales-golpe-20220119-0024.html>

---

## Brasil

Covid-19 Casos: 23,074,791

Covid-19 Muertes: 621,166

## Récord de casos de covid tiene en alerta a 15 de los 27 estados de Brasil

El repunte de casos de covid-19 en Brasil, con un récord de 204.854 contagios registrados este miércoles, tiene en alerta a 15 de los 27 estados brasileños, en los que la tasa de ocupación de las unidades de cuidados intensivos supera el 60 %, informaron fuentes oficiales.

De acuerdo con un informe divulgado por la Fundación Oswaldo Cruz (Fiocruz), mayor centro de investigación en salud de América Latina, cuatro estados están en la zona de "alerta crítica", por tener tasas de ocupación de sus unidades de cuidados intensivos superiores al 80 % de la capacidad, y otros once en la zona de "alerta intermedia", con tasas de ocupación superiores al 60 %.

### ALTA OCUPACIÓN EN UCI

Los estados en alerta crítica son Pernambuco, con una tasa de ocupación de unidades de cuidados intensivos (UCI) del 86 %, Espírito Santo (80 %), Mato Grosso (84 %) y Goiás (81 %). Hasta hace una semana solo Pernambuco estaba en la zona de "alerta crítica".

[https://www.swissinfo.ch/spa/coronavirus-brasil\\_r%C3%A9cord-de-casos-de-covid-tiene-en-alerta-a-15-de-los-27-estados-de-brasil/47276614](https://www.swissinfo.ch/spa/coronavirus-brasil_r%C3%A9cord-de-casos-de-covid-tiene-en-alerta-a-15-de-los-27-estados-de-brasil/47276614)

---

## Chile

Covid-19 Casos: 1,893,115

Covid-19 Muertes: 39,427

## Chile: Gabriel Boric se reunió con líderes de la derecha

El presidente electo de Chile, [Gabriel Boric](#), mantuvo un encuentro con la coalición de derecha Chile Vamos. El futuro mandatario de izquierda convocó a los líderes de la derecha y centro derecha chilena para escuchar sus inquietudes antes de asumir la primera magistratura de su país el próximo 11 de marzo. Las preocupaciones de la oposición estaban centradas en la Convención Constitucional y el contexto de [violencia en La Araucanía](#). Respecto a la ley de amnistía a los presos políticos durante el estallido social, Boric marcó sus diferencias con la coalición de derecha y

pidió buscar la mejor solución "que logre cerrar las heridas".

Diálogo con el próximo presidente

Representantes de la coalición de derecha Chile Vamos (el presidente de la UDI, Javier Macaya, y la secretaria general María José Hoffmann; el timonel de Evópoli, Andrés Molina; el secretario general del PRI, Diego Berríos.

Mientras que de forma remota participaron los dirigentes de Renovación Nacional, Francisco Chahuán y Diego Schalper). "El presidente electo señaló que en su Gobierno buscará que prime la conversación, el diálogo y la moderación, y nosotros valoramos ese tono", señaló el secretario general de Renovación Nacional, Diego Schalper, en una conferencia de prensa al finalizar el encuentro.

Para Schalper la conversación fue franca y aseguró que la derecha acordó colaborar "pero también diremos con claridad las cosas cuando estimamos que no son correctas". Por su parte, Macaya destacó que el encuentro fue inédito porque es la primera vez que un presidente electo se reúne con la futura oposición antes del cambio de mando. "Es una señal importante frente a un país polarizado", subrayó. La semana pasada representantes de Chile Vamos le enviaron una carta a Boric para pedirle que reciba al bloque del actual oficialismo.

<https://www.pagina12.com.ar/396413-chile-gabriel-boric-se-reunio-con-lideres-de-la-derecha>

---

## Colombia

Covid-19 Casos: 5,568,068

Covid-19 Muertes: 131,130

### **"Fue difícil, angustiante y desesperante": los retos de los profesores en Colombia para enseñar de manera virtual por la pandemia de covid-19**

Cuando el nuevo coronavirus que causa la enfermedad del covid-19 — desconocido hasta ese momento—, [llegó a pasos agigantados a Colombia](#), Patricia, una profesora de una escuela primaria de Concepción, Santander, en el nororiente del país, se sintió confundida por lo que podría pasar con ella y sus estudiantes.

"La verdad es que yo sentí miedo porque no sabíamos qué iría a pasar", le dijo a CNN Patricia, una profesora que ha ejercido su profesión por más de 45 años. Ella pidió que su nombre no fuera revelado para proteger su

privacidad.

En marzo de 2020, cuando debido al covid-19 el Gobierno de Colombia [ordenó la suspensión de clases presenciales](#), Patricia sintió angustia e incertidumbre por los niños y por ella misma.

Como unos 63 millones de profesores del mundo que vieron sus actividades afectadas por la pandemia de covid-19, [según la Unesco](#), Patricia tuvo que cambiar la manera como tradicionalmente iba a dar la clase. Pasó de más de cuatro décadas de impartir clases presenciales a intentar dictar clases por internet, así como repensar en tiempo récord cómo seguir con una normalidad educativa que ya no era la misma.

<https://cnnespanol.cnn.com/2022/01/19/retos-profesores-ensenanza-virtual-dificil-angustiante-desesperante-pandemia-de-covid-19-orix/>

---

## Costa Rica

Covid-19 Casos: 620,587

Covid-19 Muertes: 7,421

## Los indecisos predominan a pocos días de las elecciones en Costa Rica

A poco más de dos semanas para las elecciones del 6 de febrero en Costa Rica, más del 40 % de los ciudadanos se encuentra indeciso sobre su voto y ningún candidato está cerca, de momento, de una victoria en primera ronda, señalaron dos encuestas divulgadas este miércoles.

"A pesar de que la campaña está avanzada y hay ligeros cambios en la intención de voto, el grupo de indecisos sigue siendo el principal, lo que puede ser una señal de que los partidos no han podido presentar propuestas adecuadas para solucionar los problemas del país. La moneda está en el aire", dijo José Andrés Díaz, investigador del Instituto de Estudios Sociales en Población (Idespo), de la estatal Universidad Nacional.

El Idespo presentó este miércoles la encuesta "Cultura Política e Intención de Voto en las Elecciones Nacionales 2022", que se realizó el 3 al 8 de enero con llamadas al celular a 948 personas, con un margen de error del 3,18 % y un nivel de confianza del 95 %, la cual reveló que en enero el nivel de indecisión alcanza el 49 %.

[https://www.swissinfo.ch/spa/costa-rica-elecciones\\_los-indecisos-predominan-a-pocos-d%C3%ADas-de-las-elecciones-en-costa-rica/47275984](https://www.swissinfo.ch/spa/costa-rica-elecciones_los-indecisos-predominan-a-pocos-d%C3%ADas-de-las-elecciones-en-costa-rica/47275984)

---

## Cuba

Covid-19 Casos: 1,005,649

Covid-19 Muertes: 8,345

### **Desestima la CIA vínculo de adversarios con supuestos ataques sónicos en embajada de EE. UU.**

Una investigación de la Agencia Central de Inteligencia de Estados Unidos (CIA) demostró que es poco probable que los supuestos ataques sónicos registrados en la embajada de Washington en La Habana hayan sido provocadas por Rusia, China u otro adversario extranjero.

Según el diario The New York Times, funcionarios de la CIA informaron al gobierno que la mayoría de los mil casos reportados pueden explicarse por causas ambientales, condiciones médicas no diagnosticadas o estrés, contrario a la campaña global sostenida al respecto por autoridades estadounidenses.

La idea de que Rusia, China o Cuba fueron responsables de atacar a cientos de diplomáticos en todo el mundo nunca fue respaldada por ninguna evidencia que la administración Biden pudiera descubrir, dijo un funcionario estadounidense citado hoy por el rotativo.

<http://www.acn.cu/mundo/89797-desestima-la-cia-vinculo-de-adversarios-con-supuestos-ataques-sonicos-en-embajada-de-ee-uu>

---

## Ecuador

Covid-19 Casos: 629,507

Covid-19 Muertes: 34,232

### **El 70 % de servidores públicos en Quito deberá acogerse al teletrabajo**

El Ministerio del Trabajo acogió el exhorto planteado por el Comité de Operaciones de Emergencia (COE) metropolitano de Quito para que el 70 % de funcionarios públicos se acoja al teletrabajo, debido al incremento de casos positivos con COVID-19 en la capital. El 30 % de los empleados de entidades del Estado permanecerá con trabajo presencial. De esta medida estarán exentas las instituciones que presten servicios.

La decisión se tomó este miércoles, 19 de enero, durante una reunión del COE nacional y el COE metropolitano en la que participaron el alcalde Santiago Guarderas y el ministro del Trabajo, Patricio Donoso. Antes de esta nueva resolución, el sector público en Quito ya trabajaba con el 50 % del personal en teletrabajo.

El ministro manifestó que es “lógica” la posición que se plantea para la ciudad. “Hay un alto porcentaje de funcionarios públicos, sobre todo de la función ejecutiva, que trabajan en la capital”, señaló. Además, Donoso anotó que se espera recibir un informe técnico y el Ministerio procederá con el pedido.

<https://www.eluniverso.com/noticias/ecuador/el-70-de-servidores-publicos-en-quito-deberan-acogerse-al-teletrabajo-nota/>

---

## El Salvador

Covid-19 Casos: 123,577

Covid-19 Muertes: 3,837

### **Corte Suprema apoya reabrir caso de jesuitas asesinados**

La Corte Suprema de Justicia de El Salvador reiteró el miércoles su decisión de reabrir el caso de la masacre de seis sacerdotes jesuitas y sus dos colaboradoras perpetrado por un comando del ejército durante la guerra civil hace más de tres décadas. Según informó el Ministerio Público, el órgano de justicia rechazó los recursos de apelación de varios de los imputados.

Recientemente la Sala de lo Constitucional de la Corte ordenó a la Sala de lo Penal modificar la resolución del 8 de septiembre de 2020, que establecía que no debería de investigarse a los autores intelectuales de la matanza y decretaron el sobreseimiento definitivo. Después de conocer la resolución, en diciembre, el Instituto de Derechos Humanos de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas (UCA) presentó una denuncia ante la Fiscalía contra los magistrados José Roberto Argueta Manzano y Juan Manuel Bolaños Sandoval por negarse a reabrir el caso, pero no se le había dado trámite.

El nuevo Fiscal General, Rodolfo Delgado, pidió en noviembre a la Sala de lo Constitucional de la Corte que anulara el fallo de la Sala de lo Penal y que ordenara la reapertura del caso. Delgado sostuvo que la resolución vulneraba la seguridad jurídica y el acceso a la verdad y la justicia, declarando la nulidad en el proceso contra los supuestos autores

intelectuales, entre los que se señala al expresidente Alfredo Cristiani (1989-1994), el general René Emilio Ponce, ya fallecido, el general Juan Rafael Bustillo y el coronel Inocente Montano. Este último ya fue condenado por un tribunal de España.

<https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Corte-Suprema-apoya-reabrir-caso-de-jesuitas-asesinados-20220119-0033.html>

---

## Guatemala

Covid-19 Casos: 653,555

Covid-19 Muertes: 16,179

### **Mineduc ha trasladado a la Usac Q62 millones para el programa FID**

Las carreras de la Formación Inicial Docente (FID) que son parte elemental de la reforma magisterial que se hizo en 2012, podrían estar en riesgo luego que la Universidad de San Carlos decidiera suspender la formación de nuevos estudiantes tras la falta de interés del Ministerio de Educación de querer contratar a quienes optaron por la preparación universitaria. El FID es uno de los productos principales de la reforma que promovió la exministra de Educación, Cinthya Del Águila, quien cerró las carreras de magisterio como se conocían en los institutos normales y las transformó en un Bachillerato en Ciencias y Letras con Orientación en Educación para obligar a los estudiantes a optar por el programa FID que tiene una preparación de tres años y así ser docentes titulados por la universidad. El programa FID ha graduado del 2015 a la fecha a 4 mil 60 profesionales en los profesorado de Primaria Intercultural, Primaria Bilingüe Intercultural, Expresión Artística y Productividad y Desarrollo. Para financiar estas formaciones, el Ministerio de Educación ha trasladado a la Universidad de San Carlos Q8,800 anuales por alumno, dando un total de Q62 millones 200 mil 830 del 2014 al 2020 según datos generados por la oficina de Información Pública de la cartera.

<https://www.prensalibre.com/guatemala/politica/mineduc-ha-trasladado-a-la-usac-q62-millones-para-el-programa-fid/>

---

## Honduras

Covid-19 Casos: 384,077

Covid-19 Muertes: 10,454

## Dirigentes magisteriales, Unicef y Comisión de Traspaso afinan detalles para el retorno a clases

La Comisión de Transición para Movimientos Sociales, los colegios magisteriales y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) sostuvieron una reunión técnica de trabajo, para afinar detalles de cara al inicio del gobierno de Xiomara Castro y el objetivo del retorno masivo y seguro a clases en el sector público.

Lo anterior es con el objetivo de elaborar una propuesta masiva de impulsar la matrícula escolar para el retorno a clases semipresenciales o presenciales y en tal sentido, los líderes del magisterio reafirmaron su compromiso de acompañar en este proceso a la presidenta electa Xiomara Castro.

La propuesta incluye un diagnóstico de la infraestructura escolar, contando con el apoyo de las comunidades y las secretarías de Educación y Salud y la temática de la nutrición.

Asimismo, plantea la creación de condiciones sanitarias en la comunidad educativa, para un eventual retorno a los salones de clases; el diseño y desarrollo de una estrategia de comunicación 360 para el empoderamiento ciudadano del Plan de Gobierno en el Sector Educación; el desarrollo de programas sociales orientados a favorecer la permanencia, apoyo y mejora de las condiciones socioeconómicas de los niños en edad escolar; la instalación de mecanismos de diálogo permanente entre el Gobierno y los representantes de las seis organizaciones magisteriales, así como instancias de consulta y diálogo multisectorial y la creación y desarrollo de la República Digital en el sector educativo orientada hacia la innovación, eficiencia y la calidad educativa.

<https://www.latribuna.hn/2022/01/19/dirigentes-magisteriales-unicef-y-comision-de-traspaso-afinan-detalles-para-el-retorno-a-clases/>

---

## México

Covid-19 Casos: 4,385,415

Covid-19 Muertes: 301,469

# Sigue al alza la cuarta ola; se rebasaron ayer 60 mil contagios

Los casos de covid-19 confirmados con prueba de laboratorio alcanzaron un nuevo máximo ayer, al reportarse 60 mil 552, con lo que la cifra acumulada en la base de datos de la Secretaría de Salud (Ssa) llegó a 4 millones 495 mil 310 personas que han tenido la enfermedad en el país. El número de decesos aumentó en 323, para un total de 302 mil 112 individuos que han perdido la vida desde el inicio de la crisis sanitaria. De igual forma, la ocupación hospitalaria reportada en tiempo real sigue en incremento. Las camas generales pasaron de 34 a 37 por ciento entre martes y miércoles, aunque seis estados informaron 60 por ciento o más de espacios ocupados: Chihuahua 66 por ciento, Nuevo León 65, Ciudad de México 61, Coahuila 61, Aguascalientes 61 y Zacatecas 60 por ciento. En tanto, las camas con ventilador subieron un punto, por lo que en promedio hay enfermos en 20 por ciento de éstas a escala nacional.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/01/20/politica/sigue-al-alza-la-cuarta-ola-se-rebasaron-ayer-60-mil-contagios/>

---

## Nicaragua

Covid-19 Casos: 13,646

Covid-19 Muertes: 219

---

## Panamá

Covid-19 Casos: 580,324

Covid-19 Muertes: 7,528

---

## Se inicia vacunación pediátrica contra la Covid-19 en los circuitos 8-6 y 8-10

Con la habilitación de nueve escuelas y en tres centros comerciales, este jueves 20 de enero, se inició la vacunación pediátrica contra la [Covid-19](#) en los circuitos 8-6 (San Miguelito) y 8-10 (Panamá).

De acuerdo con las autoridades de Salud, en el circuito 8-6 hay una población estimada de niños entre 5 y 11 años a inmunizar de 37 mil 350. Los planteles habilitados para la inmunización en este sector son la Escuela Los Andes No. 2, la Escuela Santiago De La Guardia (corregimiento de Omar

Torrijos), la Escuela Pedro J. Ameglio (Rufina Alfaro) y la Escuela Carlos A. Mendoza (Mateo Iturralde).

En estos puntos, la inmunización se desarrollará de este jueves al sábado en horario de 7:00 a.m. a 3:00 p.m.

<https://www.prensa.com/sociedad/se-inicia-vacunacion-pediatrica-contra-la-covid-19-en-los-circuitos-8-6-y-8-10/>

---

## Paraguay

Covid-19 Casos: 504,380

Covid-19 Muertes: 16,844

### **Empresa cobró G. 6.400 millones por obras en 79 escuelas y no las entregó, según MEC**

Juan Manuel Arce, director de Asesoría Jurídica del [MEC](#), explicó que son 79 las instituciones educativas afectadas. En algunas, las obras no concluyeron, mientras que en otras 44 ni siquiera se iniciaron. Los recursos destinados son del Fonacide.

El funcionario del MEC detalló que la empresa Estructura Ingeniería SA cobró en concepto de adelanto por las obras G. 6.475 millones, pero ninguno de los trabajos fueron entregados en los plazos establecidos. “Quiero informarles sobre la situación de la empresa adjudicada para reparaciones y construcciones con fondos del [Fonacide](#). Cinco lotes de 79 instituciones fueron adjudicadas a esta empresa. El año pasado se dictaminó la rescisión del contrato y el caso está judicializado”, dijo Arce. El director de Asesoría Jurídica del MEC explicó que dentro del proceso, la empresa se ha comprometido ante Contrataciones a imprimir celeridad a los trabajos, pero no fue así. Asimismo, dijo que en el 2020 se buscó un acuerdo con el MEC, pero tampoco se cumplió.

<https://www.ultimahora.com/empresa-cobro-g-6400-millones-obras-79-escuelas-y-no-las-entrego-segun-mec-n2982667.html>

---

## Perú

Covid-19 Casos: 2,631,826

Covid-19 Muertes: 203,550

# Clases presenciales en Perú: ¿cuándo iniciarían en colegios y cuál es el calendario escolar 2022?

Luego de dos años de educación virtual a causa de la pandemia del coronavirus, las clases presenciales en el Perú ya tienen fecha de inicio. De acuerdo con el Ministerio de Educación, los escolares retornarán a las aulas a partir del mes de marzo.

Las instituciones deberán cumplir con la adecuación de ambientes y los protocolos de bioseguridad para que puedan recibir a los alumnos. Minedu dirigirá la comisión multisectorial encargada de afianzar el retorno seguro y equitativo a las clases escolares de ocho millones de estudiantes, en medio de la tercera ola de la COVID-19.

¿Cuándo comenzaría el año escolar 2022 en Perú?

En un inicio, [el año escolar estaba programado para iniciar entre el 1 y el 14 de marzo](#); no obstante, el titular del Minedu, Rosendo Serna, informó que se evalúa la posibilidad de empezar el 28 de marzo. Esta fecha sería también el final del plazo máximo. Además, los alumnos permanecerán en las escuelas durante un máximo de cuatro horas cronológicas diarias en zonas urbanas.

Calendario escolar del 2022

Primer bloque de semanas de gestión (dos semanas): del 1 al 11 de marzo

Primer bloque de semanas lectivas (nueve semanas): del 14 de marzo al 13 de mayo

Segundo bloque de semanas de gestión (una semana): del 16 al 20 de mayo

Segundo bloque de semanas lectivas (nueve semanas): del 23 de mayo al 22 de julio

Tercer bloque de semanas de gestión (dos semanas): del 25 de julio al 5 de agosto

Tercer bloque de semanas lectivas (nueve semanas): del 8 de agosto al 7 de octubre

Cuarto bloque de semanas de gestión (una semana): del 10 al 14 de octubre

Cuarto bloque de semanas lectivas (nueve semanas): del 17 de octubre al 16 de diciembre

Quinto bloque de semanas de gestión (dos semanas): del 19 al 30 de diciembre

<https://larepublica.pe/sociedad/2022/01/19/clases-presenciales-en-peru-cuando-iniciar-ian-en-colegios-y-cual-es-el-calendario-escolar-del-2022-minedu/>

---

## República Dominicana

Covid-19 Casos: 510,458

Covid-19 Muertes: 4,269

### **Gobierno dirá mañana cuándo y cómo iniciará vacunación en niños a partir de los cinco años**

El ministro de Salud Pública Daniel Rivera, dijo el día de hoy que mañana se reunirán en el Palacio Nacional las sociedades especializadas, el Gabinete de Salud y el Colegio Médico Dominicano (CMD), para ofrecer los detalles sobre la vacunación en niños a partir de los cinco años.

Expresó que el llamado de la Asociación Dominicana de Profesores (ADP) a los maestros para que se reintegren a las aulas, es de suma importancia para este proceso.

Resaltó que la positividad en las escuelas, al 15 de diciembre estaba en 1.57 %, “por lo que indicamos que las escuelas tienen las mejores condiciones, pues en la calle la positividad es más alta”.

El galeno sostuvo que ahora procederán al consentimiento informado y para esto el reinicio escolar es importante.

<https://www.elcaribe.com.do/destacado/gobierno-dira-manana-cuando-y-como-iniciara-vacunacion-en-ninos/>

---

## Uruguay

Covid-19 Casos: 520,822

Covid-19 Muertes: 6,248

### **Secretaría de Deportes prohibió uso de malla rosada en competencia de ciclismo**

La Secretaría Nacional de Deportes, dependiente de la Presidencia de la República, prohibió el uso de una camiseta rosada con la leyenda “Viva la educación pública” que iba a usarse en el 5° Tour Femenino de Ciclismo. Desde la Comisión Nacional por el Sí se informó que desde hace un tiempo se venía negociando la posibilidad de que en las próximas competencias ciclísticas -Rutas de América, Vuelta de la Juventud y Tou Femenino- se usaran camisetas rosadas alusivas a la propuesta para derogar los 135 artículos de la ley de Urgente Consideración (LUC) y con la leyenda “Viva la

educación pública”, financiadas por los sindicatos de la educación. Este miércoles el secretario de Deportes, Sebastián Bauzá, comunicó a los organizadores de las competencias que si se entregaba el premio “Malla rosada” perderían todo el apoyo oficial, “usando y abusando de su autoridad”, señala la comisión.

Recuerda que fue Bauzá quién “había publicado una camiseta de la selección de fútbol, haciendo propaganda por el NO”.

<https://www.carasycajetas.com.uy/secretaria-de-deportes-prohibio-uso-de-malla-rosada-en-competencia-de-ciclismo/>

---

## Venezuela

Covid-19 Casos: 456,641

Covid-19 Muertes: 5,383

### Venezuela exige devolución de bienes de su embajada en EE.UU.

El canciller venezolano, Félix Plasencia exigió este miércoles la devolución de los bienes diplomáticos usurpados en 2019 a ese país latinoamericano en Estados Unidos (EE.UU.).

El líder de la diplomacia venezolana instó a EE.UU. que “instruyan a las autoridades correspondientes y responsables, en el respeto del estado de derecho de aquel país, para que sean devueltos a los venezolanos los bienes diplomáticos, la sede diplomática, así como la sede de nuestro consulado general en Nueva York”.

El funcionario recordó que estos bienes anteriormente fueron ultrajados, invadidos, y robados a los venezolanos; y hoy están siendo destruidos.

<https://www.telesurtv.net/news/venezuela-exige-devolucion-bienes-embajada-estados-unidos-20220119-0023.html>



Observatorio Latinoamericano de  
**Políticas Educativas**

**Reporte diario de coyuntura.**

**El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de medios latinoamericanos sobre políticas educativas.**

Puede consultar todos los reportes [haciendo clic aquí.](#)

---

[Síguenos en Twitter](#)

[Síguenos en Facebook](#)

[Síguenos en Instagram](#)

---

*2022 - Internacional de la Educación América Latina.*

¿Desea cambiar como recibe este boletín? Escribanos a [america.latina@ei-ie-al.org](mailto:america.latina@ei-ie-al.org)

[www.educacionpublica.org](http://www.educacionpublica.org) - [www.observatorioeducacion.org](http://www.observatorioeducacion.org)

---